

Miércoles 23 de Septiembre de 1992

6502 00019 3940

(Alvaro Villegas)

CULTURA P. 31

Su tercera novela publicará en Chile el académico y escritor Juan Villegas

Profesor de la Universidad de California, el chileno es el único latinoamericano que integra el famoso Instituto de Teoría Literaria.

"Nuestra función en Estados Unidos no es cambiar la cultura, sino quizás obtener la transformación de la actitud norteamericana hacia el mundo latino", explicó el académico y escritor chileno Juan Villegas, que se desempeña desde hace varios años como profesor de la Universidad de California, Irvine.

El investigador, ampliamente conocido por sus estudios sobre teoría del drama y poesía femenina, estuvo de paso en Chile para participar en un congreso de su especialidad y gestionar la publicación de su tercera novela, "Oscura llama silenciada".

Villegas trabaja en universidades norteamericanas desde 1963 y hace más de veinte años que reside en forma permanente en Estados Unidos. En la actualidad dirige la revista bilingüe "Gestos" y es el único latinoamericano que integra el famoso Instituto

de Teoría Literaria (UCI). Además, dirige un grupo de investigación sobre teatro hispánico y en 1990 obtuvo el Premio Ollantay de ensayo.

Sus viajes a nuestro país son frecuentes: "Me permiten estar informado de lo que está pasando acá y sobre todo conservar el lenguaje, que uno va perdiendo como profesor en el extranjero. Después de veinte años fuera, uno comienza a edeschilenizarse lingüísticamente y a mí como escritor me interesa mancar ese lenguaje", afirmó.

Como parte de una verdadera promoción de académicos chilenos que emigraron hacia universidades extranjeras antes y después del golpe militar del 73, Villegas reconoce que a veces "siento remordimientos" por no estar enseñando sus conocimientos a alumnos chilenos. "Uno podría dar muchísimo al país, pero las posibilidades de

recibir son mínimas. No sólo en cuanto a remuneraciones, ya que en Estados Unidos los profesores están bien considerados, sino en lo relativo a toda la carrera académica, a las posibilidades de investigar y de publicar".

También está consciente de que, a diferencia de lo que ocurre en nuestro país y en América latina en general, en Norteamérica la función de la cultura no es especialmente significativa. "Allá uno enseña y los frutos los reciben unos pocos estudiantes, no hay un efecto multiplicador como cuando uno en Chile está formando profesores. Pero lo que los académicos chilenos o latinos si podemos obtener es un prestigio intelectual alto, para que lo que pensarnos o decimos tenga algún efecto en la comunidad".

Villegas ha publicado siete libros de su especialidad, el más conocido de ellos "La interpretación de la obra dramática". Y también dos novelas: "La visita del Presidente o adoraciones fálicas en el valle del Puelo" (Méjico, 1983) y "Las seductoras de Orange County" (Madrid, 1989). Sobre su trabajo en el campo de la ficción, destacó que "son caminos paralelos, pues uno como escritor puede trabajar los dos campos. El problema está en que los críticos lo acepten a uno como las dos cosas..."

"Oscura llama silenciada", su último trabajo, relata la experiencia de un profesor chileno que se encuentra en una casa de ancianos en Estados Unidos y que decide escribir una obra de teatro para develar el misterio que rodeó al suicidio de su esposa. "Decide tratar de reconstruir lo que pasó esa noche para buscar las claves de lo ocurrido. Y piensa que para reconstruir la realidad, tiene que ponerla en forma de obra de teatro".



Su tercera novela publicará en Chile el académico y escritor Juan Villegas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Su tercera novela publicará en Chile el académico y escritor Juan Villegas [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)